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TEKA-TEKI 
KEBERADAAN 
MENTAN SYL 
Dugaan Pidana Berlapis: 
Gratifikasi, TPPU 
hingga Pemerasan 

idana	 berlapis	 ditemukan	 dalam	 dugaan	 korupsi	 di	 Kementerian	PPertanian	 (Kementan).	 Mulai	 dari	 pemerasan	 jabatan,	 grati�ikasi,	
penghilangan	barang	buktik	(barbuk)	hingga	tindak	pidana	pencucian	

uang	(TPPU).	Belum	lagi	soal	kepemilikan	belasan	senjata	api	yang	ditemukaan	
saat	penggeledahan	rumah	dinas	(rumdin)	Menteri	Pertanian	(Mentan)	Syahrul	
Yasin	 Limpo	 (SYL).	 Terbaru,	 tim	 penyidik	 KPK	mendapati	 adanya	 dokumen	
tertentu	yang	dikondisikan	dan	diduga	akan	dimusnahkan.	Beberapa	dokumen	
dimaksud	 diduga	 kuat	 adalah	 bukti	 adanya	 aliran	 uang	 yang	 diterima	 para	
pihak	yang	ditetapkan	sebagai	tersangka	dalam	perkara	ini.	Hingga	kini	komisi	
anti-rasuah	sudah	menyita	uang	senilai	Rp	30	miliar.	Namun	hingga	berita	ini	
dibuat,	 keberadaan	 SYL	 masih	 menjadi	 teka-teki.	 Terbaru,	 KPK	 memeriksa	
pengacara	 Febri	 Diansyah	 dan	 Rasamala	 Aritonang	 sekitar	 6,5	 jam,	 Senin	
(2/10/2023).	Kuasa	hukum	Mentan	saat	tahap	penyelidikan	inipun	mengaku	
tak	tahu	posisi	SYL	saat	ini.	Kabar	terakhir,	polisi	NasDem	tersebut	berada	di	
Kota	 Roma,	 Italia.Belakangan	 viral	 di	 media	 sosial	 sebuah	 foto	 yang	
menunjukkan	surat	penggunaan	VIP	Room	berkop	Angkasa	Pura	2	oleh	tamu	
atas	nama	Mentan	 Syahrul	Yasin	 Limpo	pada	Minggu	 (1/10/2023)	kemarin.	
Benarkah	sudah	ada	di	tanah	air?

(Baca	Hal	11)

Dewie Yasin Limpo merupakan adik perempuan Syahrul Yasin Limpo yang terbukti menerima suap 
177.700 dollar Singapura terkait proyek pembangkit listrik di Kabupaten Deiyai, Papua, pada 2015. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ia ditetapkan tersangka oleh KPK ketika menjadi anggota Komisi VII DPR dari Fraksi Partai Hanura. 
Hakim menjatuhkan vonis pidana 6 tahun penjara terhadap Dewie dan stafnya Bambang Wahyu Hadi. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Dewie memutuskan banding. Namun, Pengadilan Tinggi DKI Jakarta justru memperberat hukuman 
Dewie menjadi 8 tahun penjara. Selain itu, Hakim juga memberikan hukuman tambahan berupa 
pencabutan hak memilih dan dipilih dalam jabatan publik, selama tiga tahun.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Dewie kini telah menghirup udara bebas setelah menjalani masa penahanan di Lapas Perempuan IIA 
Sungguminasa Jalan Bollangi, Desa Timbuseng, Kecamatan Pattallassang, Kabupaten Gowa, Sulawesi 
Selatan. Ia bebas pada 25 Agustus 2022

1.DEWIE YASIN LIMPO 

Haris Yasin Limpo ditetapkan sebagai tersangka kasus korupsi ketika menjabat 
Direktur Utama PDAM Makassar pada April 2023. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Tindakan Haris telah merugikan negara Rp 20 miliar. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Majelis Hakim Pengadilan Negeri Tipikor Makassar menjatuhkan vonis 2 tahun 6 
bulan penjara terhadap Haris pada 5 September 2023. Selain dijatuhkan vonis 2 
tahun 6 bulan, Haris juga diharuskan untuk membayar uang pengganti sebesar Rp 1 
miliar lebih.

2. HARIS YASIN LIMPO 

Goverment (Hal.2) 

Mendadak SBY 

Temui Jokowi, 

Bahas Apa?
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BOGOR – Ketua Majelis Tinggi Partai 
Demokrat Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY) mendadak menyambangi 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) di 
Istana Bogor, Senin (2/10/2023). 
Melalui rekaman video diterima, SBY 
tiba sekira pukul 5 sore waktu 
setempat.

S B Y  k e m u d i a n  m e l a k u k a n 
pertemuan tertutup selama satu jam. 
A w a k  m e d i a  y a n g  m e n u n g g u 
keduanya tidak dapat akses masuk dan 
hanya menunggu di luar kompleks 
Istana Kepresidenan Bogor.Pada pukul 
6 atau berselang satu jam, terlihat SBY 
keluar menuju mobil dengan diantar 
langsung oleh Presiden Jokowi.

M e n g o n f i r m a s i  p e r t e m u a n 
tersebut, Deputi Bappilu DPP Partai 
D e m o k r a t  K a m h a r  L a k u m a n i 
membenarkan adanya pertemuan 
keduanya. Menurut dia, pertemuan 
tersebut merupakan silaturahmi 
kebangsaan."Benar sore ini ada 
silaturahim kebangsaan antara Pak 
SBY dan Pak Jokowi," jelas Kamhar.

Caleg DPR RI-Dapil Jawa Barat V 
Kabupaten Bogor ini  meyakini , 
pertemuan keduanya tentu membahas 
terkait politik kebangsaan dan politik 
kenegaraan."Silaturahim ini kami 
yakini akan memberi dampak positif 

membuat dinamika politik menjadi 
lebih teduh dan sejuk," jelas Kamhar.

Mendengar hal itu, Juru Bicara 
Partai Demokrat Herzaky Mahendra 
Putra tidak berbicara banyak. Herzaky 
hanya tersenyum. Dia mengaku tidak 
mengawal pertemuan tersebut karena 
tengah di Jakarta."Saya sedang di 
Jakarta," singkat pria karib disapa Zaky 
ini.

Partai Demokrat menurutnya, 
enggan berandai-andai mengenai 
peluang masuk kabinet pemerintah 
setelah pertemuan SBY dan Presiden 
Joko Widodo. Herzaky Mahendra 
P u t ra  m e n e g a s k a n ,  ke p u t u s a n 
mengenai  perombakan kabinet 
merupakan kewenangan penuh 
Jokowi. "Reshuffle itu ranahnya Bapak 
Jokowi," kata Herzaky.

Herzaky mengeklaim, partainya 
memilih fokus bekerja untuk rakyat 
ketimbang memikirkan kursi di 
kabinet. Baca juga: Jokowi Antarkan 
SBY hingga Mobil Sebelum Tinggalkan 
Istana Bogor Ia juga mendoakan agar 
pemerintahan Jokowi dapat berjalan 
lancar di sisa satu tahun menjelang 
pergantian kekuasaan pada 2024. 
"Kami fokus bekerja untuk rakyat, 
yang pasti doa kami untuk Pak Jokowi 

setahun ini bisa menutup peme-
rintahannya dengan makin baik dan 
makin manis," ujar Herzaky. 

PDIP	Bertahan	di	Puncak	Survei
Sementara itu, menurut hasil 

survei Indikator Politik Indonesia, 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan (PDIP) masih menjadi 
partai politik dengan elektabilitas 
terkuat saat ini.

Ada pula sejumlah partai politik 
yang diperkirakan tak lolos ambang 
batas parlemen atau parliamentary 
threshold, jika pemilihan anggota DPR 
dilaksanakan pada rentang waktu 
akhir Agustus sampai awal September 
2023.

Menurut Undang-Undang Nomor 7 
Tahun Tahun 2017 Pasal 414 dan 415, 
partai politik harus meraih minimal 
4% dari total suara sah nasional untuk 
memperoleh kursi anggota DPR.

Kemudian berdasarkan survei 
Indikator, Partai Demokrasi Indonesia 
Perjuangan (PDIP) memperoleh 
dukungan suara 26% responden, jauh 
di  atas ambang batas tersebut , 
sekaligus jauh melampaui perolehan 
partai lainnya.

Posisi kedua diduduki Partai 
Gerakan Indonesia Raya (Gerindra) 
dengan perolehan suara 12,6%, dan di 
posisi ketiga ada Partai Golongan 
Karya (Golkar) 9,2%.

"PDIP paling tinggi. Di grafiknya itu 
kelihatan bahwa PDIP stand out 
sendiri ya, paling panjang grafiknya," 
kata peneliti utama Indikator Politik 
Indonesia Hendro Prasetyo, dikutip 
Senin (2/10/2023).

Selanjutnya, di posisi keempat ada 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) 
dengan elektabilitas 7,5%, diikuti 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 5,2%, 
Partai Demokrat 5,1%, Nasional 
Demokrat (Nasdem) 4,8%, dan Partai 
Amanat Nasional (PAN) 4,5%.

Selain nama-nama yang sudah 
disebut di atas, partai peserta Pemilu 
2024 lain memperoleh suara kurang 
dari 4%, atau tidak memenuhi ambang 
batas untuk masuk ke parlemen.

Menurut survei Indikator Politik 
Indonesia, partai yang tak mampu 
memenuhi ambang batas itu adalah 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
dengan perolehan suara 2,4%, Partai 
Persatuan Indonesia (Perindo) 1,9%, 
dan Partai Solidaritas Indonesia (PSI) 
0,8%.

Kemudian Partai Hanura hanya 
memperoleh 0,3%, Garuda 0,3%, 
Gelora 0,2%, Partai Bulan Bintang 
(PBB) 0,1%, Partai Buruh 0,1%, serta 
Partai Ummat dan Partai Kebangkitan 
N u s a n t a r a  ( P K N )  s a m a - s a m a 
mendapat 0%. Adapun sebanyak 19% 
responden masih belum menentukan 
pilihannya.

Survei Indikator juga menemukan, 
ada cukup banyak responden yang 
m e m i l i h  p a r t a i  k a r e n a  f a k t o r 
kebiasaan."Pada umumnya, paling 
tidak sepertiga temuan kami, orang 
memilih partai karena sudah biasa. 
Entah biasa karena memang dirinya 
b i a s a ,  a t a u  k e l u a r g a nya ,  a t a u 
lingkungannya biasa memilih partai 
itu," kata Hendro.

Namun, Hendro mengakui bahwa 
hasil survei ini belum mencerminkan 
dinamika politik yang terjadi dalam 
s e b u l a n  t e ra k h i r,  s e p e r t i  b e r -
gabungnya Demokrat ke koalisi 
pendukung Prabowo Subianto, serta 
pengangkatan Kaesang Pangarep 
sebagai Ketua Umum PSI.

S u r ve i  I n d i ka to r  Po l i t i k  i n i 
melibatkan 1.200 responden yang 
tersebar secara proporsional di 
seluruh provinsi Indonesia.Namun, 
survei ini melakukan oversampling di 
10 provinsi. Rinciannya, dari Sumatra 
Utara, DKI Jakarta, Jawa Barat, Jawa 
Tengah, Jawa Timur, dan Banten 
diambil tambahan sampel sehingga 
dari masing-masing provinsi itu ada 
400 responden.

Kemudian di Sumatra Selatan dan 
Lampung ada penambahan masing-
masing menjadi 350 responden, Jambi 
dan Bangka Belitung masing-masing 
menjadi 300 responden, sehingga total 
sampel menjadi 4.090 responden. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

Mendadak SBY Temui Jokowi, Bahas Apa?

(Ilustrasi)Presiden	Joko	Widodo	berbincang	dengan	Ketua	Umum	PartaI	Demokrat	
Susilo	Bambang	Yudhoyono	di	Istana	Merdeka,	Jumat	(27/10/2017)	lalu.	dok

PDIP Gerindra Golkar PKB PKS Demokrat NasDem PANPAN PPP Perindo PSI Hanura Garuda Gelora PBB Buruh Ummat PKN TT/TJ
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JAKARTA-Debat sengit terjadi antara 
DPR RI dan Menteri Investasi/Kepala 
BKPM Bahlil Lahadalia saat Rapat 
Kerja Komisi VI DPR, Senin (2/10/2023). 
Para wakil rakyat mengungkapkan 
rumor bila pemerintah memberi 
perlakuan khusus kepada investor 
China terkait proyek Rempang Eco-
City.

Anggota Komisi VI DPR dari fraksi 
Golkar Nusron Wahid mengatakan, 
investor asing di luar China yang ber-
investasi diabaikan. BP Batam di-
anggap tidak melakukan inter-mediasi 
dengan pemegang saham lama.

“Kemudian muncul rumor di 
masyarakat seakan-akan Menteri 
BKPM pemerintah dan sebagainya itu 
dianggap terlalu meng-anak emaskan 
investor dari China, kalau di luar China 
diabaikan,” kata Nusron.

Ia menilai BP Batam sebagai 
perwakilan pemerintah seharusnya 
melakukan proses intermediasi guna 
men-dongkrak investasi di sana, dan 
tidak terjadi miskomunikasi antara 
warga dan pemerintah. “Wajar ketika 
isu itu pating sliwer, isu itu kemudian 
ber-seliweran bahwa proses Rempang ini 
adalah karpet merah buat investor 
China ,  kemudian  yang  la in  i tu 
dihambat,” tuturnya.

Sebelum pengajuan investasi oleh 
Xinyi Group selaku perusahaan dari 
China, Nusron membeberkan ada 
investor di luar China telah mengaju-
kan investasi di sana namun tidak di-
respons oleh Kepala BP Batam 
Muhammad Rudi.

“Apakah ini semua karena tidak 
ada orang kuat dari Jakarta yang 
mendorong itu? atau karena tidak 
punya hubungan baik? Sehingga isu ini 
berseliweran di mana-mana menjadi 
wajar akibat-akibat ini semua,” imbuh 
Nusron.

Menanggapi pembicaraan Nusron, 
Bahlil mengaku timnya sudah mencari 
investor di Eropa, Amerika, Jepang, 
hingga Korea. Kemudian pihaknya 
menemukan investor Rempang di 
China.“Bukan kita tidak cari, hari ini 
kalau ada negara lain itu masuk, kita 
pertimbangkan mereka juga bisa 
mengambil bagian,” tutur Bahlil.

Bahlil juga membantah investasi 
asing di proyek Rempang tersebut 
mudah masuk ke Indonesia. Ada 
berbagai proses yang perlu dijalankan 
pemerintah.“Tetapi  jangan ada 
persepsi bahwa seolah-olah untuk 
investasi Rempang ini perlakuan 
khusus dengan lain, dari Kementerian 
Investasi tidak seperti itu. Kenapa? 
karena tim saya perwakilan saya di 
China itu sudah melakukan pertemuan 
ini berbulan-bulan, berkali-kali,” 
pungkas Bahlil

Siapkan	Perpres	Penjamin	
Hak	Warga	

Di sisi lain, Menteri Investasi/ 
Badan Koordinasi Penanaman Modal 
Bahlil Lahadalia juga mengatakan 
p i h a k n y a  s e d a n g  m e n g a j u k a n 
peraturan presiden atau perpres 
untuk menjamin hak-hak warga 
Rempang. "Kalau jaminan warga, kami 
kan lagi mengajukan perpesnya," kata 
Bahlil saat ditemui di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin 
(2/10/2023).

Hak-hak warga, ujar dia, sebagian 
di antaranya sudah memiliki landasan 
aturan. Dia mengatakan perpres akan 
mengakomodasi hak-hak yang belum 
memiliki landasan aturan."Jadi ada 
bagian-bagian  yang  sudah ada 
landasan aturannya, itu kan sudah 
enggak perlu lagi bicara landasan 
aturan, tapi kalau ada bagian belum 
ada landasan aturannya, itu akan 
dimasukkan di perpres," ujarnya.

Re l o k a s i  wa r g a  P u l a u 
Rempang, menurut Bahlil, 
harus dilakukan secara baik 
berbasis landasan aturan. "Ini 
kan persoalan ini kita harus 
selesaikan secara baik dan 
harus ada landasan aturannya," 
ucapnya.

Ke t i k a  d i t a n ya  k a p a n 
perpres itu ditargetkan akan 
selesai, Bahlil mengaku sudah 
m e n e l e p o n  M e n t e r i 
K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Pe re ko n o m i a n  A i r l a n g g a 
Hartarto. "Tadi saya telepon 
Menko (Perekonomian), lebih 
cepat lebih baik," tuturnya.

Meski demikian, Bahlil me-
ngatakan investor telah men-
canangkan target, begitu pula 
pemerintah. "Jadi semua punya 
target, tinggal targetnya yang 
bagaimana, yang lebih baik," 
ujar dia.

Investor Xinyi, kata Bahlil, 
m a s i h  d a p a t  m e m a h a m i 
kondisi yang masih alot di 

Pulau Rempang. "Mereka dalam 
perusahaan punya perencanaan 
sampai kapan, tapi kalau itu masih 
dalam waktu moderat, pasti mereka 
akan mengerti," ujar dia.

Ketika ditanya apakah relokasi 
bisa dilakukan pada tahun ini, Bahlil 
mengatakan mendoakan hal itu bisa 
terwujud. "Ya kita doakan. Kita 
doakan," ujar dia.

Sebelumnya, pemerintah sudah 
memutuskan kampung Tanjung Banun 
Pulau Rempang menjadi lokasi re-
lokasi masyarakat terdampak pem-
bangunan proyek strategis nasional 
atau PSN Rempang Eco-City. Awalnya re- 
lokasi direncanakan di Kampung Dapur 3 
Pulau Galang. Setidaknya 700 lebih 
Kepala Keluarga dari 5 Kampung Tua 
di Pulau Rempang akan terdampak.

Airlangga mengatakan, setelah 
meninjau Kampung Tanjung Banun ini 
perlu ada beberapa hal soal tata ruang 
yang akan dirapikan kembali. "Arahan 
Pak Presiden yang pertama tentu 
untuk kepentingan rakyat yang adil 
bagi rakyat," ujar Airlangga.

Politikus Golkar tersebut juga 
menegaskan, masyakarat yang di 
relokasi ke Tanjung Banun akan 
mendapatkan sertifikat hak milik. 
Tidak hanya untuk warga yang 
direlokasi, tetapi sertifikat juga 
diberikan kepada warga yang memang 
tinggal di Tanjung Banun saat ini. 
"Yang tinggal di sini juga nanti akan 
diberikan haknya," kata Airlangga.

Airlangga menjamin semua janji 
pemerintah dalam proses pem-
bangunan Rempang Eco-city akan 
direalisasikan kepada masyakarat. 
Dengan cara membuat Perpres. 
"Walaupun pemilu ini berlanjut, kalau 
ada perpres, siapa pun presidennya 
manut," kata Airlangga. (wid,rls, 
ist/dya)

Debat Sengit Bahlil dan DPR 

soal China 'Istimewa' di Proyek Rempang

1971
BJ Habibie menginisiasi pembentukan Badan 
Pengusahaan (BP) Batam. Saat  i tu ,  Habibie 
mencetuskan Barelang (Batam, Rempang, dan Galang) 
saling tehubung untuk meningkatkan geliat ekonomi.
--------------------------------------------------------------------
1973
Presiden Soeharto menerbitkan Kepres Nomor 41 
Tahun 1973 tentang Daerah Industri Pulau Batam. Hak 
pengelolaan lahan (HPL) Pulau Batam langsung oleh 
Presiden RI melalui Badan Otorita. 
--------------------------------------------------------------------
1980
Pulau Rempang dan sekitarnya—selain Pulau 
Batam—masuk daerah pemekaran Kecamatan 
Galang, Kabupaten Kepulauan Riau, Provinsi Riau. 
Semula, daerah ini masuk Kecamatan Bintan Selatan. 
--------------------------------------------------------------------
1992
Soeharto kembali menerbitkan Kepres Nomor 28 
Tahun 1992. Pulau Rempang, Galang, dan pulau-pulau 
kecil di sekitarnya masuk wilayah Daerah Industri 
Pulau Batam. Wilayah baru ini menyandang status quo 
sehingga Otorita Batam belum bisa mengalokasikan 
peruntukannya.
--------------------------------------------------------------------
1999-2000
Kota Batam dibentuk melalui Undang-Undang Nomor 
53 Tahun 1999 juncto Undang-Undang Nomor 13 
Tahun 2000. Masalah pembagian kewenangan antara 
Otorita Batam dan Pemerintah Kota Batam, termasuk 
dalam urusan pertanahan, muncul. 
--------------------------------------------------------------------
2002
Di tengah terhambatnya layanan pengelolaan lahan, 
Pemkot Batam mengeluarkan edaran yang melarang 
camat dan lurah melayani pengurusan surat tanah 
perorangan ataupun badan hukum. 
--------------------------------------------------------------------
2004
Otorita Batam, Pemerintah Kota Batam, dan PT 
Makmur Elok Graha (MEG) meneken perjanjian 
pengelolaan serta pengembangan Pulau Rempang, 
Galang, dan Setokok pada 26 Agustus 2004. Perjanjian 
ini mencakup area seluas lebih dari 17 ribu hektare. PT 
MEG diwakili Tomy Winata.
--------------------------------------------------------------------
2007
Kawasan Perdagangan Bebas dan Pelabuhan Bebas 
Batam dibentuk lewat Peraturan Pemerintah Nomor 5 
Tahun 2007. Otorita Batam berubah menjadi Badan 
Pengusahaan Batam (BP Batam). Rencana pengem-
bangan Rempang kembali mencuat ke publik. Beredar 
surat kaleng yang menyebutkan bahwa perjanjian 
2004 merugikan keuangan negara. Bareskrim Polri 
pada November 2007 sempat memanggil Tomy 
Winata. Namun kasus itu tak berlanjut.
--------------------------------------------------------------------
2015
PT MEG kembali melayangkan surat kepada Pemkot 
Batam dan BP Batam untuk tindak lanjut kerja sama. 
Perseroan juga mulai meminta dukungan pemerintah 
pusat. 
--------------------------------------------------------------------
2016-2021
Pembahasan percepatan rencana pengembangan 
Rempang berlanjut di tingkat pusat ,  dengan 
melibatkan Kementerian Koordinator Kemaritiman 
serta Kementerian Koordinator Perekonomian. 
Rempang sempat disiapkan menjadi kawasan 
ekonomi khusus. 
--------------------------------------------------------------------
2022
PT MEG menerima surat pernyataan minat Xinyi 
Group. Kementerian Koordinator Perekonomian 
meminta Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan mempercepat proses pelepasan kawasan 
hutan yang sudah lama diusulkan PT MEG melalui BP 
Batam, Pemkot Batam, serta Pemprov Kepulauan Riau. 
--------------------------------------------------------------------
2023
Kementerian Agraria dan Tata Ruang menyerahkan 
HPL kepada BP Batam. Kementerian Koordinator Per- 
ekonomian meluncurkan proyek pengembangan 
Rempang yang digarap PT MEG dengan tajuk 
“Rempang Eco-City”. Pada 28 Agustus, proyek ini 
masuk daftar proyek strategis nasional. BP Batam 
menindaklanjuti dengan mematok tanah untuk 
menyiapkan lahan proyek dan merelokasi penduduk. 
Warga Rempang, yang lebih dari dua dekade tak bisa 
mengurus legalisasi tanah mereka, melawan dan 
menolak relokasi sehingga terjadi bentrokan dengan 
aparat keamanan pada 7 September 2023.

JEJAK KONFLIK 
PULAU REMPANG

Menteri	Investasi/Kepala	Badan	Koordinasi	Penanaman	Modal	Republik	Indonesia	Bahlil	Lahadalia	
saat	Rapat	Kerja	dengan	Komisi	VI	DPR	RI	di	gedung	Parlemen,	Jakarta,	Senin	(2/10/2023).(ist)
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BLITAR – Proyek mempercantik Alun-
alun Kota Blitar dengan anggaran Rp 
2,7 miliar masih terdapat pekerjaan 
rumah (PR). PR tersebut terkait 
dengan masih adanya dampak kotoran 
burung blekok (kuntul) di sekitar 
lokasi.

Hal ini disampaikan Wakil Ketua 
Komisi III DPRD Kota Blitar, Ridho 
Handoko ketika ditanya mengenai 
proyek pembangunan Tahap 1 Alun-
alun Kota Bl itar.  “Memang ada 
beberapa hal yang menjadi perhatian 
dari dewan, terkait proyek tersebut,” 
ujar Ridho, Senin(2/10/2023).

Beberapa hal tersebut lebih lanjut 
d i j e l a s k a n  p o l i t i s i  d a r i  Pa r t a i 
Demokrat ini diantaranya, dampak 
kotoran burung blekok yang banyak 
bersarang di pohon beringin Alun-
alun Kota Blitar terutama di sisi 
selatan sebelah timur. “Meskipun 
sudah ada upaya untuk membersihkan 
secara rutin dan memindahkan 
burung blekok ke sisi utara, dengan 
menggunakan suara tapi masih 
banyak kotorannya,” jelasnya.

Dengan kondisi ini Ridho mengaku 
ragu, apakah nanti keberadaan taman 
bermain  anak  dan lansia  yang 
dibangun bisa berfungsi maksimal. 
“Karena saat ini, PKL yang ada di 

sebelah timur juga masih terganggu 
dengan kotoran blekok tersebut. 
Kemudian area keramik di sebelah 
selatan dan alat olah raga yang sudah 
ada, juga sepi jarang digunakan akibat 
banyaknya kotoran blekok,” tandas 
pria yang juga Ketua DPC Partai 
Demokrat Kota Blitar.

Selain kotoran burung blekok yang 
baunya cukup menyengat ,  juga 
menyebabkan jalan menjadi licin dan 
berbahaya bagi pengguna jalan. Waktu 
untuk pengerjaan proyek yang hanya 
90 hari, sejak September sampai 19 
D e s e m b e r  2 0 2 3  j u g a  m e n j a d i 
perhatian dewan. “Apa bisa maksimal 
dan selesai tepat waktu, karena hanya 
dikerjakan 90 hari. Karena kalau tidak 
maksimal dan tidak terserap 100 
persen, kan eman-eman,” papar Ridho.

Meskipun diakui Ridho sudah ada 
kajian terkait pembangunan fasilitas 
Alun-alun Kota Blitar tahap 1 di sisi 
selatan berupa Monumen Titik Nol, 
Ruang Ekspresi di sebelah barat. 
Kemudian taman bermain anak dan 
lansia, serta tulisan Alun-alun Blitar 
Bumi Bung Karno di sebelah timur. 
“Sudah ada kajiannya sejak 2 tahun 
lalu, tapi karena ada Covid-19 tertunda 
pembangunannya dan bisa terlaksana 
tahun 2023 ini,” terangnya.

Ditambahkan Ridho 
keraguan ini bukan tanpa 
alasan, karena adanya 
keputusan yang berubah-
ubah terkait pemanfaatan 
lokasi di sekeliling Alun-
alun Kota Blitar tersebut. 
Seperti penggunaan Alun-
alun sebelah timur yang 
kini  digunakan untuk 
Pujasera PKL, awalnya 
u n t u k  l a h a n  p a r k i r. 
“Kemudian berubah lagi, 
b a w a h  p a r k i r  a t a s 
p u j a s e r a .  Te r n y a t a 
akhirnya hanya untuk PKL, alasannya 
u n t u k  m e n a m p u n g  P K L  d e p a n 
Pendopo Kabupaten Blitar yang ada di 
sebelah utara. Termasuk rencana 
pembangunan jembatan kaca, juga 
tidak jadi dilaksanakan meskipun 
sudah ada beberapa perusahaan yang 
berminat,” imbuhnya.

Seperti diberitakan sebelumnya 
Pemkot Blitar menggelontorkan 
a n g ga ra n  R p  2 , 7  m i l i a r,  u n t u k 
mempercantik Alun-alun Kota Blitar 
sisi selatan pada 2023 ini. Pada 2019-
2020 lalu, Pemkot Blitar juga sudah 
menggelontorkan dana sekitar Rp 4 
miliar, untuk pembangunan jogging 
track, pagar dan Taman Jas Merah. 

Kotoran Blekok Jadi PR Proyek 

Alun-alun Rp 2,7 M Kota Blitar

Namun terlihat tidak bisa berfungsi 
maksimal, karena dampak kotoran 
burung blekok yang mengganggu 
warga pengguna fasilitas di alun-
alun.

Masalah kotoran burung blekok 
sebelumnya sempat ramai dan viral, 
saat penataan PKL disekitar Alun-alun 
Kota Blitar pada awal 2023 lalu. 
Karena keberadaan burung blekok 
yang sudah ada sejak dahulu, tidak 
mungkin dihilangkan. Sekaligus 
sebagai salah satu indikator kondisi 
udara di Kota Blitar masih bersih dan 
sehat. Bahkan pihak Pemkot Blitar 
berjanji, tidak akan menghilangkan 
atau membunuh burung blekok 
tersebut. (ais/lut)

Proyek	pembangunan	Alun-alun	Kota	Blitar	di	sisi	selatan	sebelah	timur.	

SIDOARJO	 - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa meresmi-
kan Pembangkit Listrik Tenaga Surya 
(PLTS) Atap berkapasitas 9,8 Mega 
Watt peak (MWp) di kawasan PT. 
Pabrik Kertas Tjiwi Kimia, Kab. 
Sidoarjo, Senin (2/10/2023). 

Peresmian tersebut ditandai 
dengan Penandatanganan Prasasti 
dan Penekanan Layar LED oleh 
Gubernur Khofifah didampingi Dirut 
PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk 
beserta jajarannya, perwakilan PLN 
Jawa Timur serta jajaran Kepala OPD 
Pemprov Jatim terkait. 

Dalam sambutannya, Gubernur 
Khof i fah  mengapresias i  penuh 
pembangunan PLTS Atap di kawasan 

pabrik kertas  PT. 
Tjiwi Kimia. Menuru-
tnya, ini merupakan 
suatu bentuk kon-
tribusi nyata sektor 
industri Jatim dalam 
mewujudkan Net Zero 
Emission 2060. Ter-
lebih PLTS yang di-
re s m i ka n  h a r i  i n i 
merupakan PLTS Atap 
terbesar berbasis kor-
porasi di Indonesia.

"Peresmian PLTS 
atap 9,8 MWp di Tjiwi 

Kimia ini, merupakan yang terbesar di 
Indonesia untuk sebuah korporasi. 
Sesuai dengan yang disampaikan Pak 
Presiden Direktur Tjiwi Kimia mudah-
m u d a h a n  i n i  a k a n  t e r u s  b i s a 
dikembangkan," ucapnya. 

Khofifah melanjutkan, seminar 
dan diskusi terkait Narasi Net Zero 
Emission 2060 telah sering dilakukan. 
Namun diperlukan aksi nyata sebagai 
bentuk implementasi di lapangan. Per-
gerakan dari sumber energi fosil ke non 
fosil menjadi Energi Terbarukan harus 
terus dimasifkan di berbagai sektor. 

"Ini harus dilakukan lebih sistemik 
dan komprehensif jadi Renewable 
Energy ini menjadi bagian yang sangat 

penting untuk bisa bersama-sama 
menuju Net zero emission 2060 ," 
tegasnya. 

Lebih lanjut dijelaskan Khofifah, 
peresmian PLTS Atap Tjiwi Kimia ini 
berhasil menambah daftar PLTS yang 
te lah dibangun di  Jawa Timur. 
Tercatat, total PLTS terpasang sebesar 
58,41 MW pada Tahun 2023, dengan 
rincian PLTS Atap (Rooftop) 52,62 MW 
yang telah terpasang pada Gedung-
gedung Pemerintah, Swasta, Sekolah 
dan Pondok Pesantren di Jawa Timur.

Selain itu di tahun 2023 ini juga 
telah terpasang PLTS yang tersebar 
dan komunal untuk memberikan 
akses energi masyarakat daerah 
terpencil dan kepulauan yang belum 
menikmati listrik sebesar 5,79 MW. 

Hal ini berdampak positif terhadap 
peningkatan Rasio Elektrifikasi Jawa 
Timur per Juli 2023 sebesar 99,62 % , 
lebih tinggi dari rasio elektrifikasi 
nasional sebesar 97,68 %. 

Gubernur Khofifah berharap 
pemanfaatan PLTS Atap di PT. Tjiwi 
Kimia ini bisa menjadi referensi bagi 
perusahaan lainnya. Utamanya dalam 
meningkatan pemanfaatan EBT dan 
ikut  berkontribusi  mendukung 
program Net Zero Emission. 

"Harapannya bisa menjadi referensi 

PLTS Atap 9,8 MWp di Pabrik Kertas Tjiwi Kimia 
Berbasis Korporasi Terbesar di Indonesia

bagi perusahaan lainnya bahwa kita 
sudah harus menuju Green Industry , 
bahkan juga Blue Industry . ,” katanya. 

Pemprov Jatim sendiri juga terus 
melakukan upaya pemanfaatan EBT. 
Hal ini sejalan dengan target Bauran 
Energi Baru Terbarukan (EBT) di Jawa 
Timur hingga tahun 2025 sebesar 
17,09 %, dan sebesar 19,56% pada 
Tahun 2050. Target itu juga telah 
tercantum dalam Perda Prov. Jatim 
No.6 Tahun 2019 tentang Rencana 
Umum Energi Daerah Provinsi Jawa 
Timur Tahun 2019-2050. 

Selain Perda tersebut, Jatim juga 
tercatat telah menerbitkan Pergub 
Jawa Timur No. 6 Tahun 2020 tentang 
Peraturan Pelaksanaan Rencana 
Umum Energi Daerah Provinsi Jawa 
Timur (RUED-P) Tahun 2019-2050 
dan SE Gubernur Jawa Timur No. 
671/630/124.5/2022 tentang Imple-
mentasi Pemasangan Pembangkit 
Listrik Tenaga Surya (PLTS) Atap pada 
Gedung Pemerintah dan Swasta. 

Ketiga kebijakan tersebut adalah 
bukti konkret bahwa Jawa Timur telah 
berkomitmen aktif untuk mengakse-
lerasikan transisi energi dalam me-
wujudkan pengelolaan energi yang 
berkeadilan, berwawasan lingkungan 
dan berkelanjutan. (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	menekan	layar	tanda	
peresmian	PLTS	atap	di	Tjiwi	Kimia,	Senin	(2/10/2023).



nusantaratoday
Selasa, 03 Oktober 2023 5

JAKARTA	- Penyidik Direktorat Tindak 
P i d a n a  S i b e r  ( D i t t i p i d s i b e r ) 
Bareskrim Polri di Jakarta memanggil 
artis Amanda Gabriella atau yang 
dikenal Amanda Manoppo untuk 
dimintai keterangan dalam rangka 
klarifikasi terkait promosi judi daring, 
Senin (2/10/2023).

“Kami informasikan bahwa pada 
hari ini, Senin, 2 Oktober 2023, akan 
d i l a k u k a n  p e m e r i k s a a n  a t a u 
klarifikasi kepada Saudari Amanda 
Manopo terkait dugaan endorsement 
situs yang diduga sebagai website judi 
online,” kata Direktur Tindak Pidana 
Siber Bareskrim Polri Brigjen Pol. Adi 
Vivid Agustiadi Bachtiar di Jakarta, 
Senin (2/10/2023).

Amanda Manopo telah memenuhi 
panggilan polisi  terkait dugaan 
promosi judi online. Mantan pacar 
Billy Syahputra itu dipanggil untuk 
dimintai keterangan dan klarifikasi 
terkait kasus tersebut .  Amanda 
diperiksa di Bareskrim Polri selama 10 
j a m .  I a  k e l u a r  d a r i  g e d u n g 
pemeriksaan sekitar pukul 21.05 WIB 
didampingi oleh kuasa hukumnya.

"Pertanyaannya tidak begitu 
banyak, saya juga dibantu lawyer saya 
sama manajer saya," papar Amanda 
Manopo pada Senin (2/10/2023).

Dalam pengakuannya, Amanda 
sama sekali tidak mengetahui konten 
video promosi itu adalah sebuah situs 
judi online. "Tidak, saya tidak tahu. 
Yang saya tahu itu memang hanya 
game online saja. Saya tidak tahu-
menahu soal judi online," ucap wanita 
yang akrab disapa Manda itu.

"Saya memenuhi panggilan saja, 
saya tidak ada niatan yang aneh-aneh 
dan memang ingin menjelaskan secara 
detail bahwa semua baik-baik saja, jadi 
a d a  k e s a l a h p a h a m a n  a j a , " 
sambungnya.

Ia mengaku kecewa lantaran telah 
menerima endorse situs judi online 
tersebut. Menurutnya bayaran yang 
diberikan tidak sebanding dengan 
namanya yang ikut terseret dalam 
kasus judi online. "Fee-nya kalau tahu 
juga ya Allah. Tanya aja sama kuasa 
hukum dan manajer saya," kata Manda.

Sementara itu Ina Rachman selaku 
p e n g a c a r a  A m a n d a  M a n o p o 
mengatakan bahwa pemeriksaan hari 
ini hanya berlangsung selama 3 jam. 
D i a  m e n y a t a k a n  p e m e r i k s a a n 
terkesan lama karena banyak dijeda 
shalat dan istirahat. “Kita dateng dari 
jam 10, cuman pemeriksaan dimulai 
jam setengah 2. Lalu istirahat Ashar, 
dan Magrib Istirahat lagi. Jadi cuma 3 
jam aja.

D a l a m  d u r a s i  3  j a m ,  I n a 
menuturkan, Amanda menjawab 
sekitar 20 pertanyaan. “Tadi ya kurang 
lebih 20 pertanyaan lah.” 

Ina pun menjelaskan, sejak awal 
pemeran utama Ikatan Cinta itu 
m e n d a p a t k a n  t a w a r a n  u n t u k 
mempromosikan game online. “Jadi 
pada saat Manda ditawarkan proyek 
itu kan lewat manajernya, katanya 

memang game online. Dan 
ada pernyataan juga dari 
pihak yang endors kalau 
ini hanya sebatas game 
online, bukan judi online.”

kliennya mendapatkan 
bayaran sebesar Rp16 juta 
untuk mempromosikan 
situs judi online tersebut. 

"Manda cuma dibayar 
Rp16 juta. (Bayaran Rp16 
j u t a )  b u k a n  d a r i 
permainan itu tapi dari 
e n d o r s e  b i k i n  v i d e o 
mentah itu. Manda itu 
bikin video disuruh pakai 
kaus dan dibaca skrip dan 
ya udah video biasa," 
p a p a r  I n a .  " C u m a 
diunggah di Instagram 
Stories saat pandemi itu," 
lanjutnya.

I n a  m e n a m b a h ka n 
Amanda Manopo tidak lagi 
memeriksa soal proyek 
endorse tersebut lantaran 
t e l a h  m e n y e r a h k a n 
seluruh pekerjaannya 
kepada sang manajer. "Jadi pada saat 
Manda ditawari project itu, itu lewat 
manajernya, Ricco, itu katanya game 
online, jadi bukan judi online. Jadi 
Manda tidak tahu sama sekali. Manda 
juga tidak memfilter karena dia kan 
sudah ada manajer jadi ketika manajer 
melempar ke Manda otomatis Ricco 
sudah meneliti apakah pekerjaan itu 
layak diambil atau tidak," jelas 
pengacara Amanda Manopo.

A m a n d a ,  m e n u r u t  I n a , 
mempromosikan situs Sakti 123 
t e r s e b u t  p a d a  2 0 2 1 .  D i a  p u n 
m e n y a t a k a n  k l i e n n y a  h a n y a 
mendapatkan bayaran sebesar Rp 16 
juta. “ Dari tahun 2021, via story 
instagram. Dan Manda cuma dibayar 
16 juta.” 

Direktur Tindak Pidana Siber 
Bareskrim Polri, Brigjen Pol. Adi Vivid 
Agustiadi Bachtiar,  menyatakan 
bahwa pemeriksaan Amanda Manopo 
berlangsung sejak pukul 12.00 hingga 
20.00 WIB.  “Klarif ikasi  kepada 
S a u d a r a  A m a n d a  M a n o p o 
dilaksanakan kurang lebih 8 jam dari 
pukul 12.00 sampai dengan 20.00,” 
ujar Vivid melalui pesan singkat. 

V i v i d  m e n y a t a k a n  A m a n d a 
menjawab 34 pertanyaan dalam 
p e m e r i ks a a n  i t u .  “  D e n ga n  3 4 
pertanyaan.”  

Ina pun menambahkan Amanda 
Manopo siap jika nantinya penyidik 
a k a n  m e l a k u k a n  p e m a n g g i l a n 
kembali. “Kalau nanti dipanggil untuk 
pemeriksaan lagi ,  s iap.  Selama 
waktunya pas, Manda lagi nggak ada 
syuting,” tutur Ina. 

K e p a l a  B i r o  P e n e r a n g a n 
Masyarakat Divisi  Humas Polri , 
Brigadir Jenderal Ahmad Ramadhan, 
menyebut institusinya menangani 
perkara judi online sepanjang 2023 
sebanyak 77 kasus. “Jadi, sepanjang 
tahun 2023 ada 77 kasus dengan 130 
tersangka,” ujarnya saat ditemui di 

kantor Humas Polri, Selasa 2 Oktober 
2023. 

Ramadhan mengatakan, awal mula 
kasus judi online terungkap karena 
adanya kegiatan patroli siber Polri. 
“Bukan hanya judi online, tapi juga 
penipuan online, pinjaman online 
(pinjol), termasuk prostitusi online," 
ujarnya dikutip dari tempo.co.

Kasus judi online terbaru pada 
September. Perwira tinggi polri ini 
juga menyampaikan terdapat 42 
tersangka dalam dua kasus judi online. 
“Kemarin pada awal September ada 31 
tersangka yang di lakukan oleh 
Direktorat Siber dibantu oleh Polda 
Bali,” ujarnya. 

K e m u d i a n ,  R a m a d h a n 
melanjutkan kasus judi online kedua 
p a d a  a w a l  S e p t e m b e r  j u g a 
menetapkan banyak tersangka. “Ada 
11 tersangka," ujarnya. Dalam satu 
bulan tersebut, menurut Ramadhan, 
beberapa website judi online yang 
digunakan para sindikat ini antara lain 
Hotel Slot 88, Auto Cuan 88, Jaya Slot 
28, Oscar 28, dan Sera 77," kata dia. 

Ramadhan menjelaskan proses 
penyebaran atau promosi judi online 
ini dilakukan. “Jadi cara kerja yang 
biasa digunakan mereka memasarkan 
situs melalui Facebook, Twitter, 
bahkan ada yang terang benderang 
mambuat promosi dan backlink di 
Suara Indonesia. Ada juga yang 
menggunakan akun palsu untuk 
ajakan,” ujarnya.

P e r w i r a  t i n g g i  p o l r i  i n i 
menjelaskan sudah bekerja sama 
dengan Kementerian Komunikasi dan 
Informasi (Kominfo) sejak 2022 untuk 
memberantas situs judi online dan 
situs yang memecah belah kesatuan 
d a n  p e r s a t u a n  b a n g s a .  “A d a 
Memorandum of Understanding 
(MoU), di mana MoU kita itu sudah 
dilakukan oleh Kominfo untuk men- 
take down situs yang merugikan 
masyarakat," ujar Ramadhan. 

Diperiksa Terkait Judi Online, 

Amanda Manopo Ngaku Dibayar Rp 16 Juta

Ramadhan juga menyebut bahwa 
situs judi online dan situs yang 
merugikan masyarakat terus menerus 
ada. Namun, Polri tiada henti untuk 
melakukan pencegahan. Jumlah situs 
yang sudah dilakukan pemblokiran 
oleh Kominfo pun sebanyak puluhan 
ribu. “Yang di-take down itu bukan 
ratusan bahkan ribuan bisa puluhan 
ribu ya. Jadi kalau bicara ada mereka 
bisa jadi pelaku yang sama dengan 
menggunakan akun yang berbeda," 
ucapnya.

Karopenmas Divisi Humas Polri ini 
m e n j e l a s k a n  b a h w a  u n t u k 
menyelesaikan judi online, Polri fokus 
kepada para pelaku. "Modus pelaku 
adalah ingin mencari keuntungan, 
memperkaya dirinya dengan menjadi 
bandar judi online,” Kata Ramadhan. 

Peran para pelaku, kata Ramadhan, 
seperti contoh penangkapan 11 
pelaku judi online pada September. 
“Contoh terakhir yang kami tangkap 
11 orang itu ya 1 koordinatornya dan 
yang lain adalah marketingnya," 
ucapnya. 

Ra m a d h a n  j u ga  m e n g i m b a u 
kepada pihak yang menjadi korban 
judi online, agar menghindari game 
yang sudah pasti kalah. “Judi online ini 
kan diiming-imingi kalau ikut bisa 
menang, tapi nyatanya tidak. Yang ada 
duit habis,  merusak moral,  dan 
kantong mereka,” ucapnya.

Amanda Manopo merupakan satu 
dari 26 artis dan influencer media 
sosial yang diadukan oleh Aliansi 
Lawyer Muslim Indonesia (ALMI) ke 
Bareskrim Polri soal dugaan promosi 
judi online. Selain Amanda, Bareskrim 
sebelumnya juga telah memeriksa 
artis Wulan Guritno, Yuki Kato, dan 
Cupi Cupita. Selain keempat nama ini, 
terdapat pula sejumlah artis yang 
belum menjalani  pemeriksaan. 
Diantaranya adalah Nikita Mirzani, 
Deny Cagur dan Vicky Prasetyo. 
(lut/dya)

Amanda	Manopo	bersama	pengacaranya	setelah	menjalani	pemeriksanaan	penyidik	Polri.
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
dan Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
M a l a n g  te n ga h  m e re n c a n a ka n  
integrasi layanan publik melalui Mal 
Pelayanan Publik (MPP) Merdeka Kota 
Malang. Langkah tersebut bertujuan 
agar  masyarakat  mudah men-

jangkaunya. Ditarget rencana besar 
tersebut dapat terwujud pada tahun 
2024 mendatang.

Kepala Dinas Ketenagakerjaan, 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (Disnaker-
PMPTSP) Kota Malang, Arif Tri 

strasi dan layanan publik.
"Kalau memang memungkinkan, 

kami akan  koordinasikan dengan 
dinas PMPTSP wilayah masing-
masing. Di sini kami juga sudah siap 
membantu dan siap menyediakan 
tenant, masih ada 14 tenant kosong 
dan belum ada yang mengisi, sehingga 
bisa duluan," jelas Arif. 

Sementara itu, Penjabat (Pj) Wali 
Kota Malang, Wahyu Hidayat, me-
nekankan pentingnya kolaborasi 
antara Pemerintah Kota dan Peme-
rintah Kabupaten Malang untuk me-
ningkatkan kualitas pelayanan publik. 

S e l a i n  i t u ,  s e b a g a i  S e k d a  
Kabupaten Malang, pihaknya juga 
menyoroti keberadaan kantor Bupati 
Malang yang berada di wilayah Jalan 
Merdeka Timur,  Kota  Malang.  
Menurutnya, hal tersebut semakin 
memudahkan rencana integrasi 
layanan yang mampu memberikan 
manfaat nyata bagi masyarakat.

“Di situ (Kantor Bupati Malang) 
juga ada pelayanan kepada masya-
rakat Kabupaten Malang. Jadi memang 
kalau ada tempat di MPP ini, nanti 
masyarakat juga bisa dipermudah. Jadi 
memang bisa dilaksanakan," tegas 
Arif.(Santi/dya)

Sastyawan, menjelaskan, 
integrasi ini bertujuan 
u n t u k  m e m a s t i k a n  
bahwa layanan publik 
terpadu satu pintu tidak 
terbatas oleh batasan 
administratif kota atau 
kabupaten. 

"Kalau diperlukan, 
nanti Kota Malang juga 
bisa buka tenant di  
Kepanjen atau di Kota 
Batu. Kebetulan kemarin 
saya sudah bilang ke Pak 
P j  Wa l i  K o t a ,  y a n g  
kebetulan juga Sekda 
Kabupaten Malang," ujar 
Arif, saat dikonfirmasi 
a w a k  m e d i a ,  S e n i n  
(2/10/2023). 

Menurut Arif, upaya 
i n i  a k a n  s a n g a t  
membantu bagi warga 
kabupaten yang tinggal di 
wilayah yang lebih jauh 
dari MPP Kabupaten, di 

Kecamatan Kepanjen. Oleh karena itu, 
pihaknya berkomitmen untuk mem-
buka tenant khusus bagi Pemkab Malang 
di MPP Merdeka Kota Malang, sehingga 
warga kabupaten dapat dengan lebih 
mudah mengurus berbagai admini-

Ditargetkan 2024 Terealisasi, Pemkot dan 
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BATU	  - Dengan melakukan Reduce, 
Reuse, Recycle (3R), sampah bukan 
lagi masalah tetapi bisa menjadi salah 
satu sumber ekonomi. Hal tersebut 
diungkapkan Penjabat (Pj) Wali Kota 
Batu, Aries Agung Paewai sebagai 
strategi pengelolaan sampah.

"Dalam pengelolaan sampah Kota 
Batu, selain mengaktifkan Tempat 
Pengolahan Sampah (TPS) Reduce, 
Reuse, Recycle (3R) di desa dan 
kelurahan. Juga banyak masyarakat 
yang menyadari bahwa sampah bukan 
momok tapi bagian dari sumber 
e k o n o m i ,"  u j a r  A r i e s  d a l a m  
pernyataan tertul isnya ,  Senin  
(2/10/2023)

Diketahui, Menteri Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (LHK) RI, Siti 
Nurbaya Bakar, melakukan tinjauan 
dan kunjungannya ke  Tempat  
Pembuangan Akhir (TPA) Tlekung, 
Kota Batu, Minggu (1/10/2023). Hal 
tersebut menggambarkan komitmen 
pemerintah pusat dalam mendukung 
langkah Kota Batu dalam mengelola 
sampah dengan efektif.

Aries Agung pun menyampaikan 
apresiasinya atas dukungan dan 
p e r h a t i a n  y a n g  d i b e r i k a n  
Kementerian LHK terhadap upaya 
Kota Batu dalam pengelolaan sampah. 
A r i e s  m e n a m b a h k a n  b a h w a  

Pemerintah Kota (Pemkot) Batu, telah 
b e r e n c a n a  u n t u k  l e b i h  
mengintensifkan usahanya, sehingga 
menurutnya, TPA mungkin tidak akan 
dibutuhkan di masa depan. 

" K a r e n a  s e l u r u h  p r o s e s  
pengelolaan sampah akan dilakukan 

pengelolaan sampah perkotaan 
dengan populasi 230 ribu jiwa. 
Menurutnya, pengelolaan sampah 
merupakan hal yang kompleks dan 
memerlukan koordinasi yang baik 
a n t a ra  r e g u l a s i ,  o p e ra s i o n a l ,  
p e l a ks a n a a n ,  p e m b i n a a n ,  d a n  
pengawasan.

Perempuan lulusan Institut  
Pertanian Bogor (IPB) ini, juga 
menegaskan bahwa Kota Batu telah 
berhasil melaksanakan pengelolaan 
sampah yang efektif dari sumbernya. 
Banyak daerah memiliki TPA yang 
besar, sambungnya, namun tidak 
dapat mendukung pengelolaan 
s a m p a h  ya n g  e f i s i e n ,  s e p e r t i  
pemilahan sampah di tingkat rumah 
tangga.

""TPA ini sangat sederhana, tetapi 
pengelolaannya sangat bagus. Karena 
pengelolaan sampah yang bagus 
harus dilakukan dari ujungnya," 
ungkapnya.

Di akhir, selain Kota Batu, Siti 
Nurbaya juga mengungkapkan bahwa 
kunjungannya akan berlanjut ke 
daerah-daerah lain di Indonesia. 
Untuk menjadi dasar lebih lanjut 
dalam mengkoordinasikan solusi 
mengatasi beragam permasalahan 
pengelolaan sampah di seluruh 
Indonesia.(Santi/dya)

secara efisien dari sumbernya, dengan 
partisipasi aktif masyarakat dalam 
pemilahan sampah di rumah tangga," 
tegas Aries. 

Sementara itu,  Menteri Siti  
Nurbaya berkomitmen menjadikan 
Kota Batu sebagai contoh bagi 

Suasana	Mal	Pelayanan	Publik	Merdeka	Kota	Malang	nampak	ramai	dikunjungi	
masyarakat,	Senin	(2/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Menteri	LHK	RI,	Siti	Nurbaya	Bakar,	bersama	Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	meninjau	
TPA	Tlekung,	Minggu	(1/10/2023).	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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Gaungkan Sampah Sumber Ekonomi
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HANDIANTO 
TJOKROSAPOETRO

SETIAP 2 Oktober diperingati sebagai 
Hari Batik Nasional. Kain tradisional 
Indonesia ini sudah mendunia, tak 
hanya melegenda di Indonesia tapi 
juga di dunia. 

Kesakralan batik dengan segala 
proses pembuatannya menggunakan 
tangan dan memiliki ccorak berbeda 
tiap kainnya juga membuat kain ini 
diakui sebagai warisan budaya dunia 
oleh UNESCO.  

Terkait dengan batik, satu merek 
batik ini pasti sudah tidak asing di 
telinga masyarakat, Batik Keris, salah 
satu perusahaan batik terbesar di 
Indonesia. 

Batik Keris merupakan salah satu 
perusahaan batik  ternama yang 
mampu bertahan hingga puluhan 
tahun dan dikenal luas secara nasional. 

Tak hanya menyediakan kain 
t ra d i s i o n a l ,  B a t i k  Ke r i s  j u g a  
berkembang memproduksi baju-baju 
berbahan batik yang disesuaikan 
dengan model masa kini dengan tetap 
mempertahankan pembuatan batik 
tradisional, baik tulis maupun cap. 

Batik Keris diawali dari sebuah 
usaha skala rumahan yang dimulai 
pada 1920. Mampu terus berkembang, 
Batik Keris kemudian dibuka dengan 
skala yang lebih besar pada 1946 di 
Cemani, Grogol, Sukoharjo oleh, 
Kasoem Tjokrosaputro.

Selanjutnya, pada 1970, Batik 
Keris terus melebarkan sayap dan 
mengubah bentuk usahanya menjadi 
Perseroan Terbatas (PT). 

Lantas	siapa	sosok	di	balik	
kesuksesan	Batik	Keris?	

Adalah mendiang Handianto 
Tjokrosapoetro, generasi ketiga 
pemilik Batik Keris, yang mulai 
mempimpin Batik Keris sejak 1990-
an. Di bawah tangan dinginnya, Batik 
Keris bisa mempekerjakan hingga 
ribuan karyawan.

Pria kelahiran tahun 1961 itu 
memiliki misi tak hanya ingin 
melestarikan budaya nusantara tapi 
juga mengembangkan berbagai seni 
desain dan pakaian, kerajinan, dan 
seni dalam karya-karya Batik Keris. 

Batik Keris sampai dengan saat ini 
sudah berkembang dari generasi ke 
generasi lebih dari 90 tahun.

Dimulai  dari  produk Batik  
rumahan (home industri) menjadi 
pabrik garment yang besar dan 
memiliki  toko-toko di seluruh 
Nusantara. 

Dari awal pendiriannya Batik Keris 
sangat menekankan pada kualitas. 
Adapun filosofi perusahaan adalah 
melestarikan budaya nusantara. 

Dalam meneruskan perjuangan 
dari Tjokrosapoetro, dirinya memiliki 
misi untuk mengajak seluruh rakyat 
Indonesia agar bersyukur kepada 
Tuhan atas negara yang kaya akan 
budayanya. 

Bagi Handianto, keberagaman 
bukanlah penghalang, melainkan 
persatuan Indonesia. Batik Keris 
melestarikan budaya nusantara 

Singapura. Dia dikenal sebagai sosok 
pemimpin perusahaan yang terbuka 
kepada para karyawannya.

Handianto dikenal gemar terhadap 
film dengan kerap memutarkan film 
untuk para karyawan, terutama yang 
memiliki pesan-pesan moral.

Almarhum sering kali mengajak 
para karyawan nonton film di kantor 
hingga pabrik.

Pasca kepergiannya, Batik Keris 
diteruskan oleh sang istri, Lina 
Handianto, yang akan melanjutkan 
mimpi almarhum untuk menjadikan 
Batik Keris tak hanya sekadar toko 
kain batik tapi juga sebagai pusat 
budaya nusantara. 

Sesuai dengan visinya, Batik Keris 
sebagai pusat kerajinan nusantara, 
mempunyai tujuan melestarikan 
budaya nusantara melalui desain dan 
produk-produk budaya nusantara 
(berbagai sumber)

dengan menemukan dan mengem-
bangkan berbagai seni desain dan 
pakaian, kerajinan, tari, bahkan seni 
suara dengan mempopulerkannya di 
masyarakat dari waktu ke waktu.  

Batik Keris dikembangkan oleh 
Handianto tidak hanya sebagai 
perusahaan yang menjual kain dan 
pakaian batik, tetapi juga sebagai 
pusat kerajinan nusantara dengan 
bermitra dengan UKM (usaha kecil 
menengah) dari berbagai daerah. 

UKM ini dipantau, diberi insentif 
dan disediakan saluran penjualan 
melalui toko Batik Keris. Pemilik Batik 
Keris, Handianto (alm) dengan 
mendampingi UKM berdasarkan 
prinsip bahwa usaha kecil kerajinan 
membutuhkan dukungan dan bantuan 
untuk bertahan dan sejahtera. 

Handianto menghembuskan nafas 
terakhirnya pada Desember 2018 di 

Sosok di Balik Batik Keris yang Melegenda
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olahraga, pola makan, atau pola tidur. 
Sibuk bukan sebuah alasan untuk 
melewatkan pola hidup sehat. Jika 
pekerjaan sangat sibuk, solusi paling 
logis adalah mengintegrasikan 
olahraga ke dalam alur kerja harian 
Anda, seperti melakukan olahraga 
singkat di tengah-tengah bekerja.

5.	Tambahkan	latihan	ketahanan	
dan	keseimbangan	seiring	
bertambahnya	usia

Hollie Grant, instruktur pelatihan 
pribadi dan pilates, mengatakan 
bahwa manusia mulai kehilangan 
massa otot di atas usia sekitar 30 
tahun. Latihan ketahanan adalah hal 
yang penting karena dapat membantu 
m e n j a g a  m a s s a  o t o t  a t a u  
memperlambat penurunan massa 
otot. 

6.	Olahraga	di	rumah
Ad a  b a nya k  h a l  ya n g  b i s a  

dilakukan dalam area kecil di rumah. 
Beberapa video tutorial di media 
sosial mengenai olahraga di rumah 
pun sudah banyak beredar. Oleh 
karena itu, Anda bisa melakukan 
olahraga tanpa pergi ke area olahraga.

7.		Bersikaplah	bijaksana	
terhadap	penyakit

Jika sedang sakit, beristirahat dan 
berobat lah. Jangan memaksakan diri 

olahraga. Saat membuat jadwal, 
sebaiknya letakkan olahraga pada 
waktu yang sama setiap hari. Melihat 
item ini secara rutin di kalender akan 
membantu mempertahankan rutinitas 
Anda.

2.		Tidur	lebih	cerdas
Tidur adalah sebuah pondasi 

untuk menjaga rutinitas kebugaran. 
Tidur yang berkualitas kebiasaan tidur 
yang sehat dapat membantu Anda 
menjaga kesejahteraan hidup secara 
keseluruhan. Tidur juga memainkan 
peran positif dalam meningkatkan 
kreativitas, produktivitas, tingkat 
energi, dan kemampuan mengambil 
keputusan.

3.	Menumbuhkan	budaya	
kesehatan	dan	kebugaran	dalam	
bekerja

Jika lebih menghabiskan sebagian 
besar waktu di kantor, Anda bisa 
menjadikan kebugaran sebagai bagian 
dari percakapan. Bangun komunitas 
yang berpikiran sehat di tempat kerja 
Anda. Memiliki rekan atau komunitas 
yang memiliki hobi sama dapat 
membantu Anda mendapatkan 
dukungan.

4.	Jadilah	kreatif	
Pada hari-hari tersibuk, Anda 

mungkin cenderung mengabaikan 

TUBUH yang sehat dan bugar adalah 
impian sebagian besar  orang.  
Kebugaran tubuh didapat melalui 
berbagai cara, seperti menjaga pola 
tidur, pola makan, dan berolahraga. 
Olahraga menjadi salah satu cara 
untuk menjaga kebugaran tubuh.

N a m u n ,  m e n u r u t  p r o f e s o r  
kedokteran perilaku dan psikologi 
kesehatan Falko Sniehotta dilansir 
dari The Guardian, masalah besarnya 
d a r i  b e r o l a h r a g a  a d a l a h  
mempertahankan kebiasaan tersebut. 
Ini diperkuat dengan Survei Kesehatan 
Inggris pada tahun 2016, 34% pria dan 
42% wanita tidak mencapai target 
latihan aerobik. Bahkan sisanya tidak 
melakukan aktivitas penguatan yang 
cukup. 

Dilansir dari Entrepreneur, ketika 
berolahraga secara teratur, Anda 
menjadi lebih positif ,  energik,  
produktif, dan kreatif.

Hal ini berarti menjadikan Anda 
manusia yang lebih efektif yang dapat 
m e n g h a s i l k a n  l e b i h  b a n y a k  
pendapatan dan menciptakan dampak 
yang lebih besar di dunia. Namun, 
Anda mungkin terlalu sibuk sehingga 
sulit mempertahankan rutinitas 
kebugaran.

Simak tips menjaga kebugaran 
terutama untuk orang yang sibuk:

1.		Jadwalkan	olahraga
Buat jadwal mingguan untuk 

untuk tetap berolahraga dengan 
i n te n s i t a s  t i n g g i .  Tu b u h  A n d a  
memerlukan istirahat (Bisnis)

MENJAGA KEBUGARAN TUBUH 

UNTUK ORANG SIBUK
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mungkinkan Anda menyambungkan 
perangkat  sepert i  kartu  yang 
kompatibel dengan CarPlay, perangkat 
penyimpanan eksternal, mikrofon, 
baterai, adaptor kartu SD, dan banyak 
lagi. Perlu diketahui, model iPhone 15 
Pro akan mendapatkan desain baru 
untuk menggantikan tepi baja tahan 
karat yang mengkilap dan rawan sidik 
jari dengan sesuai yang lebih kuat, 
lebih ringan, dan lebih premium pada 
era titanium (Bisnis)

hanya dapat melakukan streaming 
video 1080p ke layar dan layar 
eksternal berkat port Lightning. 
Namun, hal ini akan berubah dengan 
iPhone 15 karena semua model 
memiliki port USB-C. Hal ini membuat 
koneksi ke layar yang lebih besar 
untuk menonton video, melihat foto, 
atau memainkan game konsol  yang 
terdapat di iPhone 15 Pro menjadi 
lebih mudah dan menyenangkan. 
Selain itu, port USB-C juga me-

SERI	iPhone 15  terbaru bakal tersedia 
di Indonesia pada akhir September 
2023. Namun, banyak fitur ter-
sembunyi dan kurang diketahui yang 
disertakan pada model baru tersebut.

Tentu saja, iPhone 15 akan 
membedakan dirinya dengan fitur-
fitur baru yang ditambahkan iOS 17 ke 
model lama, termasuk Poster Kontak, 
Pesan Suara Langsung, pesan audio 
dan video FaceTime, dan banyak lagi. 
Sebaliknya, fitur-fitur tersebut hanya 
akan tersedia di iPhone terbaru.

Mungkin beberapa terbatas pada 
model Pro, tetapi ketahuilah bahwa 
fitur tersembunyi ini akan membantu 
Anda memaksimalkan iPhone 15 
Anda.Berikut Fitur Tersembunyi di 
iPhone 15 Pro:

1.	Aktifkan	Optimalisasi
Pengisian Daya iPhone 15 Mungkin 

p a ra  p e n g g u n a  i p h o n e  s u d a h  
bertahun-tahun telah mengetahui 
bahwa baterai iPhone yaitu 20 persen 
dan 80 persen akan menambah masa 
pakainya dan memperpanjang 
kerusakan akibat penggunaan normal.

Dengan iOS 13, Apple mem-
p e r k e n a l k a n  P e n g i s i a n  y a n g  
Dioptimalkan, sebuah fitur yang 
menunda pengisian daya melebihi 80 
persen sehingga iPhone Anda 
membutuhkan waktu lebih sedikit  
untuk terisi penuh. 

Fitur tersembunyi ini  akan 
membantu memperpanjang umur 
baterai Anda secara keseluruhan dan 
memastikan bahwa Anda tidak 
memerlukan perbaikan dalam waktu 
dekat.

2.	Periksalah	Jumlah	Siklus	
Baterai	Tanpa	Kerumitan

Jumlah siklus baterai dan berapa 
kali baterai habis dan terisi penuh 
m e r u p a k a n  s a l a h  s a t u  fa k to r  
terpenting yang menentukan masa 
pakai baterai dan perlu tidaknya 

perawatan. Baterai iPhone dirancang 
untuk mempertahankan hingga 80 
persen kapasitas maksimumnya 
setelah 500 siklus pengisian penuh. 
mengekstrak  teks  dari file secara 
akurat, meskipun itu rumit. Maka, 
iPhone 15 memiliki fitur bawaan 
untuk diuji. 

3.		Ubah	Resolusi	Default	Kamera
Berbeda dengan seri iPhone 14, 

semua model iPhone 15 memiliki 
kamera 48 megapiksel, yang membuka 
fitur tersembunyi lainnya. Anda dapat 
beralih di antara tiga mode resolusi 
kamera di iPhone 15, termasuk 12 
megapiksel, 24 megapiksel, dan 48 
megapiksel. Secara default, kamera 
memotret pada resolusi 24 megapiksel, 
mengambil foto dengan tekstur dan 
detail lebih banyak. Namun, jika Anda 
kekurangan ruang penyimpanan atau, 
sebaliknya, ingin memanfaatkannya 
semaksimal mungkin dan mengklik 
gambar penuh 48 megapiksel.

4.	Jelajahi	Tingkat	Zoom	
Tersembunyi

Jika Anda memiliki iPhone 15 Pro 
atau iPhone 15 Pro Max, Anda 
memiliki tingkat zoom tersembunyi di 
aplikasi Kamera. Secara default, Anda 
akan melihat tiga atau empat ikon 
zoom di bagian bawah jendela bidik. 
Ini adalah tingkat zoom yang tersedia, 
kecuali tombol 1x yang kini memiliki 
dua opsi tersembunyi. Cukup tekan 
tombol 1x dan kamera akan beralih ke 
1,2x. Menekan tombol lagi akan 
memberi Anda zoom 1,5x. Untuk 
kembali ke 1x, tekan tombol lagi. 
Ingatlah bahwa iPhone 15 Pro tidak 
memiliki lensa ini, tetapi mampu 
mereproduksi hasilnya berkat sensor 
48 megapiksel yang kuat dan chipset 
A17 Pro yang bertenaga.

5.		Hubungkan	Layar	Eksternal
Melalui DisplayPort iPhone 15 Di 

iPhone 14 dan model  lebih baru, Anda 

5 FITUR TERSEMBUNYI 
DI IPHONE 15 PRO



yang di bentuk sedemikian rupa hinga 
menghasilkan suatu bentuk yang 
beraneka ragam.

Dikutip dari  website resmi 
Kemenperin, motif batik adalah corak 
atau pola  yang menjadi kerangka 
gambar pada batik berupa perpaduan 
antara garis, bentuk dan isen menjadi 
satu kesatuan yang mewujudkan batik 
secara keseluruhan.

Motif-motif batik itu antara lain 
adalah motif  hewan,  manusia,  
geometris, dan motif lain. Motif batik 
sering juga dipakai untuk me-
nunjukkan status seseorang.

Membatik merupakan tradisi 
turun-menurun. Karena itu, sering 

Tahun 2009 yang menetapkan hari 
Batik Nasional.

H a l  i n i  d i t e t a p k a n  u n t u k  
meningkatkan kesadaran masyarakat 
terhadap upaya dalam melindungi dan 
mengembangkan batik Indonesia.

Oleh karena itu, masyarakat 
dianjurkan untuk merayakan Hari 
Batik Nasional setiap tahunnya pada 2 
Oktober.

Merayakan Hari Batik Nasional 
tidak perlu dengan suatu acara yang 
mewah. Anda bisa merayakan dengan 
memakai pakaian atau ornamen batik 
pada hari itu. Selain sebagai bentuk 
perayaan, ini bisa menjadi sebuah 
upaya untuk mengenalkan batik ke 
orang awam, seperti anak-anak atau 
warga negara asing.

Batik adalah hasil karya bangsa 
Indonesia yang merupakan perpaduan 
antara seni dan teknologi oleh leluhur 
bangsa Indonesia.

Batik Indonesia dapat ber-
kembang hingga sampai pada suatu 
tingkatan yang tak ada bandingannya 
baik dalam desain/motif maupun 
prosesnya.

C o r a k  r a g a m  b a t i k  y a n g  
mengandung penuh makna dan 
filosofi akan terus digali dari berbagai 
adat istiadat maupun budaya yang 
berkembang  di Indonesia.

Motif Batik menurut Kamus Besar 
Bahasa Indonesia, motif adalah corak 
atau pola. Motif adalah suatu corak 

HARI Batik Nasional diperingati setiap 
2 Oktober. Hari Batik Nasional di-
tetapkan setelah UNESCO mengakui 
batik sebagai Warisan Kemanusiaan 
L i s a n  d a n  N o n b e n d a w i  p a d a  
(2/10/2009). Artinya, hari ini Senin 
(2/10/2023) momen spesial tersebut 
telah tiba.

Sejak saat itu, publik, terutama 
rakyat Indonesia, memperingati hari 
tersebut. Ini merupakan sebuah 
bentuk bangga dan melestarikan 
kebudayaan Indonesia.

Batik sudah hadir di Indonesia 
sejak lama. Batik diperkirakan sudah 
ada sejak masa kerajaan. Ber-
kembangnya zaman, batik mulai 
tersebar di Indonesia dan akhirnya 
menjadi populer hingga saat ini.

Dilansir dari situs Kementerian 
Luar Negeri, batik pertama kali 
d i p e r k e n a l k a n  k e p a d a  d u n i a  
internasional oleh Presiden Soeharto. 
Dia memperkenalkan batik saat 
mengikuti konferensi PBB. Sejak saat 
itu, batik dikenal lebih luas lagi.

Kemudian, Batik didaftarkan 
untuk mendapat status intangible 
cultural heritage (ICH) melalui kantor 
UNESCO di Jakarta oleh kantor Menteri 
Koordinator Kesejahteraan Rakyat 
pada 4 September 2008.

Hingga akhirnya, pengajuan 
tersebut diakui oleh UNESCO pada 9 
September 2009.   Pemerintah 
Indonesia menerbitkan Kepres No 33 

motif batik manjadi ciri khas dari batik 
yang diproduksi keluarga tertentu 
(Wikipedia, 2015).

Indonesia mempunyai beberapa 
motif yang terkait dengan budaya 
setempat. Beberapa faktor yang 
mempengaruhi lahirnya motif-motif 
batik antara lain adalah letak geografis, 
misalnya di daerah pesisir akan 
menghasilkan batik dengan motif yang 
berhubungan dengan laut, begitu pula 
dengan yang tinggal di pegunungan 
akan terinspirasi oleh alam sekitarnya; 
sifat dan tata penghidupan daerah; 
kepercayaan dan adat di suatu daerah; 
serta keadaan alam sekitar termasuk 
flora dan fauna (Bisnis)

LISTSYLE
Selasa, 03 Oktober 2023
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Sejarah Hari Batik Nasional 

Pada 2 Oktober



Teka-Teki	Keberadaan	....	(dari	Hal	1)

PENYIDIK Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menemukan adanya 
pihak-pihak yang diduga menghalangi 
p e ny i d i ka n  d u ga a n  ko r u p s i  d i 
Kementerian Pertanian dengan 
berupaya memusnahkan dokumen 
yang berkaitan perkara tersebut.

Kepala Bagian Pemberitaan KPK 
Ali Fikri di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta Selatan, Senin (2/10/2023), 
m e n g u n g k a p k a n  t i m  p e ny i d i k 
mendapati adanya dokumen tertentu 
yang dikondisikan dan diduga akan 
dimusnahkan. Beberapa dokumen 
dimaksud diduga kuat adalah bukti 
adanya aliran uang yang diterima para 
pihak yang ditetapkan sebagai 
tersangka dalam perkara ini.

"Dugaannya memang kemudian 
disobek, dihancurkan begitu, sehingga 
tentu karena ini dokumen yang 
berkaitan dengan perkara yang 
sedang kami lakukan penyidikan, 
a r t i nya  ya n g  s e h a r u s nya  ka m i 
dapatkan sebagai barang bukti kan 
menjadi susah," kata Ali Fikri.

Meski demikian, Ali memastikan 
bahwa alat  bukti  yang dimiliki 
penyidik KPK untuk meningkatkan 
status perkara tersebut ke tahap 
penyidikan sudah dinyatakan cukup.

Ali juga memperingatkan bahwa 
segala upaya perintangan penyidikan 
KPK mempunyai konsekuensi hukum 
yang harus dipertanggungjawabkan 
oleh para pelakunya sebagaimana 
diatur dalam Pasal 21 Undang-Undang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi.

"Apa pun perbuatannya yang 
m e n g a j a k  u n t u k  m e r i n t a n g i 
penyidikan itu dapat dihukum dan itu 
harus dipertanggungjawabkan secara 
hukum," ujarnya.

Penyidik KPK pada Jumat, 29 
September 2023, mengumumkan 
telah meningkatkan status kasus 
dugaan korupsi di Kementerian 
Pertanian ke tahap penyidikan.Ali 
menerangkan penyidik KPK telah 
menetapkan sejumlah pihak sebagai 
tersangka dalam perkara tersebut. 
Namun, KPK belum bisa meng-
umumkan siapa saja pihak yang 
ditetapkan sebagai tersangka karena 
proses penyidikan dan pengumpulan 
alat bukti yang masih berlangsung.

Seiring perkembangan penyidikan 
tersebut, KPK kemudian menggeledah 
rumah dinas Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo di Kompleks 
Widya Chandra, Kebayoran Baru, 
Jakarta Selatan, Kamis, 28 September 
2023, dan menemukan barang bukti 
berupa uang tunai dalam pecahan 
rupiah dan mata uang asing.

Ali belum memberikan secara 
pasti nominal uang yang disita dalam 
penggeledahan tersebut, namun 
nominalnya mencapai puluhan miliar 
yaitu sekitar Rp 30 miliar.

Selain uang tunai, penyidik KPK 
menyita sejumlah barang bukti dalam 
b e n t u k  d o k u m e n .  " Te r m a s u k 
beberapa dokumen, seperti catatan 
keuangan dan pemberian aset bernilai 
ekonomis dan dokumen lainnya 
terkait dengan perkara," kata Ali.

Berbagai  barang bukti  yang 
ditemukan selanjutnya akan disita 
untuk dianalisis dan disertakan ke 

dalam berkas penyidikan.Dalam 
penggeledahan tersebut, penyidik 
KPK menemukan 12 pucuk senjata 
api yang saat ini telah diserahkan ke 
P o l d a  M e t r o  J a y a  u n t u k  d i -
tindaklanjuti.

Ali Fikri juga mengatakan tim 
penyidik tidak hanaya menetapkan 
satu pasal atas pengembangan kasus 
ya n g  m e l i b a t k a n  M e n t a n  S Y L 
ini."Informasi terakhir dari tim 
penyidik, sudah ditetapkan pasal-
pasal  la in ,  yaitu  pasal  dugaan 
g ra t i f i k a s i  d a n  t i n d a k  p i d a n a 
pencucian uang, dan pemerasan 
dalam jabatan," ujar Ali.

M e s k i  d e m i k i a n ,  A l i  b e l u m 
merinci soal nilai gratifikasi yang 
dihasilkan dari tindak pidana korupsi 
di  Kementan.  Ia  berjanj i  akan 
memberi tahu perkembangannya 
lebih lanjut ke depannya."(Nilai 
gratifikasi) nanti kami update, ya, 
mengenai secara teknis lebih lanjut 
perkara dan sebagainya nanti sambil 
berjalan,  karena ini kan masih 
berproses, begitu ya," tuturnya.

Pemeriksaan	Pengacara	yang	
Eks-Pegawai	KPK

Menteri Pertanian, Syahrul Yasin 
Limpo, telah memberikan surat kuasa 
hukum kepada Pengacara dari Visi 
Law Office, Febri Diansyah. Pe-
nunjukan surat kuasa hukum ini 
terkait penanganan dugaan kasus 
korupsi di Kementan. Febri Diansyah 
sendiri telah menerima surat kuasa 
penunjukan ini. Namun menurut 
Febri surat kuasa ini diterima selama 
proses penyelidikan.

"Agar lebih jelas, pada tahap 
penyelidikan karena pertanyaannya 
tadi dari Pak Mentan ya. Pada tahap 
penyelidikan kami menerima kuasa 
dari Pak Menteri Pertanian, Pak 
Syahrul Yasin Limpo. Pada tahap 
penyelidikan," ujar mantan Jubir KPK 
ini saat datang ke Gedung Merah Putih 
K P K ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  S e n i n 
(2/101/2023).

Kasus dugaan korupsi Mentan ini 
pun kini sudah meningkat menjadi 
penyidikan. Terkait hal ini, Febri 
mengaku belum menerima surat 
kuasa resmi dari Mentan Syahrul 
Ya s i n  L i m p o . Fe b r i  j u g a  t i d a k 
mengetahui apakah Syahrul sudah 
berada di Indonesia atau belum."Saya 
t idak tahu,  terakhir  kal i  kami 
membaca di pemberitaan bahwa 
beliau sedang tugas," ujar Febri. 

S e b e l u m n y a ,  K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi (KPK) memanggil 
sejumlah saksi terkait kasus dugaan 
korupsi di Kementan pada hari 
ini.Para saksi yang dipanggil adalah 
para pengacara, yaitu Febri Diansyah, 
Rasamala Aritonang, dan Donal Fariz. 
Diketahui, Febri dan Rasamala adalah 
mantan pegawai KPK.

"Tim penyidik menjadwalkan 
pemanggilan saksi-saksi, di antaranya 
sebagai berikut: Febri Diansyah 
(pengacara), Rasamala Aritonang 
( p e n g a c a ra ) ,  d a n  D o n a l  Fa r i z 
( p e n g a c a r a ) , "  u c a p  K a b a g 
Pemberitaan KPK, Ali Fikri.

A l i  m e n e ga s ka n  b a hwa  p e -
manggilan para saksi ini merupakan 
b a g i a n  p e n t i n g  d a r i  p r o s e s 
penyidikan yang sedang dijalankan 
oleh KPK untuk mengumpulkan 
barang bukti yang diperlukan.Ali 

belum memberikan detail lebih lanjut 
terkait keterlibatan Febri dan rekan-
rekannya dalam kasus ini, termasuk 
informasi mengenai tersangka dalam 
dugaan korupsi di Kementan tersebut.

Hingga kini keberadaan Mentan 
Syahrul Yasin Limpo belum diketahui 
usai diduga tiba di Tanah Air.Viral di 
media  sosial  sebuah foto  yang 
menunjukkan surat penggunaan VIP 
Room berkop Angkasa Pura 2 oleh 
tamu atas nama Menteri Pertanian 
(Mentan) RI Syahrul Yasin Limpo.

Dalam surat itu, tertulis bahwa 
Syahrul Yasin Limpo tiba di Jakarta 
p a d a  M i n g g u  ( 1 / 1 0 / 2 0 2 3 ) 
kemarin.Angkasa Pura 2 merupakan 
pengelola Bandara Soekarno-Hatta, 
Tangerang.Syahrul Yasin diduga 
menumpang pesawat Qatar Airways 
bernomor penerbangan QR 956 pada 
pukul 15.25 WIB.

Keterangan itu tertulis dalam surat 
yang diterbitkan Angkasa Pura II 
dengan nomor 142/OIC/09/03/SI-
VIP/2023 tentang penggunaan ruang 
VIP Bandara Soekarno-Hatta yang 
ditandatangani oleh Officer In Charge, 
Samsul Sutanto.

Berdasarkan foto surat yang 
d i t e r i m a ,  t e r t e r a  a g e n d a  k e -
berangkatan Syahrul Yasin Limpo 
pada Minggu (24/9/2023) lalu 
menggunakan maskapai penerbangan 
ya n g  s a m a  d e n g a n  n o m o r  p e -
nerbangan QR 959 saat meninggalkan 
Indonesia.

Menurut Senior Manager Branch 
Communication & Legal Bandara 
Soekarno-Hatta, M. Holik Muardi, 
pihaknya juga belum mendapat 
informasi terbaru kepulangan Syahrul 

melalui Bandara Soetta.
Selain itu, surat penggunaan VIP 

Room Bandara Soetta yang kadung 
viral itu disebut tak ada konfirmasi 
yang lebih detail oleh Angkasa Pura 
2."Saya belum terinfo, sampai saat ini 
belum ada informasinya (kepulangan 
Syahrul YL). Untuk surat tersebut 
belum ada konfirmasi lanjut," kata 
Holik saat dikonfirmasi wartawan, 
Minggu (1/10/2023) malam.

Terpisah, DPP Lumbung Informasi 
Rakyat (LIRA) pun mendesak Mentan 
SYL untuk segera mengundurkan diri 
demi kebaikan bersama.Menurut DPP 
LIRA, pengunduran diri adalah bentuk 
pertanggungjawaban moral Mentan 
SYL. Selain itu agar yang bersangkutan 
dapat fokus membantu KPK membuat 
perkara di Kementerian Pertanian 
(Kementan) terang benderang. 

"Mengundurkan dir i  adalah 
bentuk pertanggungjawaban moral 
Menteri Pertanian sebagai seorang 
negarawan, meskipun beliau tidak 
terlibat," kata Ketua Bidang Advokasi 
Publik, DPP Lira, Muhammad Ali 
Fe r n a n d e z  d a l a m  k e t e r a n g a n 
t e r t u l i s n y a  d i  J a k a r t a ,  S e n i n 
(2/9/2023)

D P P  L I R A  m e n g a n g g a p , 
pengunduran diri Mentan SYL bisa 
memudahkan Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  u n t u k  m e n u n j u k 
penggantinya sampai masa jabatan 
kabinet berakhir pada 20 Oktober 
2024. "Pengunduran diri (SYL) akan 
membantu Presiden Joko Widodo 
m e n u n j u k  M e n t a n  b a r u  u n t u k 
menyelesaikan tugas Kementerian 
Pertanian," kata Fernandez. (wid,rls, 
ant,bun,kum/dya)

sambungan
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No Nama Era presiden Jabatan Kasus Vonis hukuman

1 Rohmin Dahuri Megawati Menteri Kelautan dan 

Perikanan

Korupsi dana 

nonbudgeter KKP

7 tahun

3 Hari Sabarno Megawati Menteri Dalam Negeri Korupsi pengadaan 

mobil pemadam 

kebakaran (damkar)

5 tahun

5 Siti Fadilah Supari SBY Menteri Kesehatan

 

Korupsi pengadaan 

alat kesehatan

4 tahun

  

7 Jero Wacik SBY Menteri ESDM/Pariwisata

 

Korupsi dana 

operasional menteri

4 tahun

9 Idrus Marham Jokowi Menteri Sosial Korupsi Proyek PLTU 

Riau

2 tahun

11 Edhy Prabowo Jokowi Menteri Kelautan dan 

Perikanan

Suap terkait izin 

budidaya dan ekspor 

benih lobster

5 tahun

12 Juliari Batubara Jokowi Menteri Sosial Suap bansos Covid- 19 12 tahun

13 Johnny G Plate Jokowi Menteri Komunikasi dan 

Informatika

Korupsi pembangunan 

BTS

10 Imam Nahrawi Jokowi Menteri Pemuda dan Olahraga Suap dan hibah KONI 7 tahun

8 Suryadharma Ali SBY Menteri Agama

 

Korupsi dana haji 

dan dana operasional 

menteri

10 tahun

6 Andi Mallarangeng SBY Menteri Pemuda dan Olahraga

 

Korupsi olarga 

Hambalang

4 tahun

4 Bachtiar Chamsyah SBY Menteri Sosial Korupsi terkait 

pengadaan sekitar 

6.000 unit mesin 

jahit sekaligus 

impor sapi

1,8 tahun

2 Ahmad Sujudi Megawati Menteri Kesehatan Korupsi pengadaan 

Alat Kesehatan

4 tahun

DAFTAR MENTERI DAN 
MANTAN MENTERI YANG JADI 

TERSANGKA KORUPSI



mengenai  Fi losof i  Pengelolaan 
Sumber Daya Ikan Permasalahan. 
Dikatakannya, banyak pelaku usaha 
atau nelayan belum melaporkan hasil 
penangkapan ikan. Selain itu, data 
yang dilaporkan tidak lengkap.Dalam 
kegiatan  i tu  juga  disampaikan 
pengertian Log Book, Dasar Hukum 
Log Book Penangkapan Ikan (LBPI), 
Peran Data Log Book Penangkapan 
Ikan, Cara mengisi logbook pad 
aplikasi e-PIT KKP

S e c a r a  u m u m ,  L o g  B o o k 
Pe n a n g k a p a n  I k a n  m e r u p a k a n 
laporan harian mengenai kegiatan 
penangkapan ikan. Data dan informasi 
tersebut digunakan dalam analisis 
pengelolaan sumber daya ikan serta 
perbaikan tata kelola pendataan 
perikanan tangkap.

SAMPANG - Pelaksanaan Log Book 
Penangkapan Ikan penting dilakukan 
agar dapat memberikan kontribusi 
dalam penyediaan data dan informasi 
untuk bahan perumusan kebijakan 
p e n g e l o l a a n  p e r i k a n a n  y a n g 
berkelanjutan. Untuk itu, Dinas 
Kelautan dan Perikanan (DKP) 
Provinsi Jawa Timur (Jatim) melalui  
Bidang Perikanan Tangkap, Seksi 
Pengelolaan Sumber Daya Ikan terus 
m e nyo s i a l i s a s i k a n  t e r k a i t  h a l 
tersebut.

Terbaru, pada Jumat 8 September 
2023 lalu sosial isasi  Log Book 
Penangkapan Ikan  untuk Ketelusuran 

Data Perikanan dilakukan di Pe-
labuhan Perikanan Pantai Camplong, 
Kabupaten Sampang. Dalam kegiatan 
ini dihadiri langsung oleh pemilik kapal 
yang berukuran 0-6 GT dan 7-30 GT.

“Log Book merupakan dokumen 
penting yang harus dimiliki oleh setiap 
nelayan. Log Book berisi data dan 
informasi tentang hasil tangkapan, 
alat tangkap, dan lokasi penangkapan. 
Data dan informasi tersebut penting 
untuk keperluan pengelolaan sumber 
daya ikan,” ujar  Kasi Pengelolaan 
Sumber Daya Ikan, Wahyuni.

Materi tentang Log Book yang 
disampaikan oleh Wahyuni antara lain 

S e m e n t a ra  Ke p a l a  U P T  P P P 
Pasongsongan Choirul Huda S.Pi 
mengatakan diharapkan peserta 
sosialisasi bisa memahami pentingnya 
Log Book. “Perlu dilakukan secara ber-
kala sosialisasi untuk meningkatkan 
p e m a h a m a n  n e l a y a n  c a r a 
penginputan Log Book,” katanya.

Salam satu peserta, Suharto, nelayan 
C a m p l o n g  m e n ga t a ka n  d e n ga n 
mengikuti sosialisasi, dirinya menjadi 
tahu pentingnya Log Book. "Saya jadi 
tahu pentingnya logbook. Terima kasih 
atas sosialisasinya," katanya.

Sementara menurut nelayan lain 
bernama Sri Lestari mengatakan, 
"Materi yang disampaikan sangat 
bermanfaat. Saya jadi lebih paham 
cara mengisi logbook." (ADV)

now
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Telusuri Data di Pelabuhan Camplong, 

DKP Jatim Sosialisasikan Log Book Penangkapan Ikan 

menyatakan UU Nomor 11 Tahun 2020 
tentang Cipta Kerja berlaku kembali 
dengan memperhatikan Putusan 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  N o m o r 
91/PUU-XVIII/2020.

Kemudian, Perkara Nomor 41 
d i a j u k a n  o l e h  d u a  o r a n g  d a r i 
Konferensi Serikat Buruh Seluruh 
Indonesia (KSBSI). Pemohon meminta 
mahkamah menyatakan pembentukan 
UU 6/2023 tentang Cipta Kerja tidak 
memenuhi ketentuan berdasarkan 
UUD NRI 1945 dan tidak mempunyai 
kekuatan hukum mengikat.Pemohon 
pada perkara tersebut juga meminta 
seluruh pasal-pasal dari seluruh UU 
yang diubah dan dihapus oleh UU 
6/2023 dinyatakan berlaku kembali.

Selanjutnya, Perkara Nomor 46 
diajukan oleh 14 orang yang terdiri 
dari kumpulan serikat, yayasan, 
perkumpulan, dan federasi pekerja. 
Pemohon meminta pembentukan UU 
6/2023 dinyatakan tidak memenuhi 
k e t e n t u a n  p e m b e n t u k a n  U U 
berdasarkan UUD NRI 1945 dan tidak 
m e m p u n y a i  k e k u a t a n  h u k u m 
mengikat.

Berikutnya, Perkara Nomor 50 
dimohonkan oleh Partai Buruh yang 
dipimpin oleh Said Iqbal selaku 
presiden partai tersebut. Partai Buruh 

JAKARTA- Mahkamah Konstitusi (MK) 
menolak 5 perkara yang menggugat 
Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2023 
t e n t a n g  P e n e t a p a n  P e r a t u r a n 
Pemerintah Pengganti  Undang-
Undang Nomor 2 Tahun 2022 tentang 
Cipta Kerja Menjadi Undang-Undang 
(UU Cipta Kerja).

46/PUU-XXI/2023,  41/PUU-
XXI/2023, dan 40/PUU-XXI/2023. 
Keputusan tersebut diputus dalam 
s i d a n g  p e n g u c a p a n  p u t u s a n / 
ketetapan di Gedung MK RI, Jakarta, 
Senin.

"Mengadili, menolak permohonan 
para permohonan untuk seluruhnya," 
kata Ketua MK Anwar Usman mem-

b a c a k a n  a m a r 
putusan tersebut 
d i k u t i p  S e n i n 
(2/10/2023).

Perkara Nomor 
54, 41, 46, dan 50 
m e n g a j u k a n  u j i 
f o r m i l  U U  C i p t a 
Kerja ,  sementara 
Perkara Nomor 40 
m e n g a j u k a n  u j i 
formil dan materi 
atas UU tersebut. 
Dalam konklusi-nya, 
mahkamah menilai 

permohonan para pemohon kelima 
perkara itu tidak beralasan menurut 
hukum.

"Pokok permohonan pemohon 
tidak beralasan menurut hukum untuk 
seluruhnya," ucap Anwar mebacakan 
konklusi.

Perkara Nomor 54 diajukan oleh 
15 pemohon yang terdiri dari berbagai 
federasi serikat pekerja di Indonesia. 
Para pemohon memohon mahkamah 
m e nya t a k a n  U U  6 / 2 0 2 3  t i d a k 
memenuhi ketentuan pembentukan 
UU berdasarkan UUD NRI 1945 dan 
tidak mempunyai kekuatan hukum 
mengikat.

Mereka pun meminta mahkamah 

ingin pembentukan UU 6/2023 
d i n y a t a k a n  t i d a k  m e m e n u h i 
k e t e n t u a n  p e m b e n t u k a n  U U 
berdasarkan UUD NRI 1945 dan oleh 
karenanya tidak mempunyai kekuatan 
hukum mengikat.

Terkait Perkara Nomor 40 yang 
mengajukan permohonan uji formil 
dan materi ,  pemohonnya ia lah 
gabungan federasi, persatuan, dan 
serikat pekerja yang terdiri dari 121 
orang pemohon.Dalam petitum formil, 
pemohon Perkara Nomor 40 meminta 
pembentukan UU 6/2023 dinyatakan 
bertentangan dengan UUD NRI 1945 
dan tidak memiliki kekuatan hukum 
mengikat.

Sementara dalam petitum materi-
nya, pemohon perkara tersebut 
meminta sejumlah pasal dalam UU 
6/2023 dinyatakan bertentangan 
dengan UUD NRI 1945 dan tidak 
memiliki kekuatan hukum mengikat.

Khusus untuk Perkara Nomor 40, 
m a h ka m a h  m e nya t a ka n  b a hwa 
permohonan formil dan materi tidak 
dapat  digabungkan dalam satu 
permohonan. Oleh karena pengujian 
dinyatakan tidak beralasan menurut 
hukum, maka pemeriksaan pengujian 
materi akan segera dilanjutkan.. 
(wid,rls,ant/dya)

Tok! MK Tolak 5 Gugatan UU Cipta Kerja

Massa	buruh	membakar	kayu	di	depan	Patung	Kuda,	Jalan	Media	Merdeka	Barat	usai	hasil	
judicial	review	UU	Ciptaker	ditolak	Mahkamah	Konstitusi,	Senin	(2/10/2023).	(ist)
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